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感染症ベーシックスクール in 九州・沖縄 開催報告書 

⽬的 

 感染症の基本を症例から楽しく学ぶ 

 感染症に興味を持ってもらう 

 感染症の専⾨医と親しくなる 

⽇程 

⽇時：令和元年 10 ⽉ 12 ⽇(⼟) 13：30-18：00 13 ⽇（⽇）9：00-12：30 

場所：沖縄パシフィックホテル  

参加者 

受講者： 

19 名（医学⽣  2 名、初期研修医 16 名、循環器内科医 1 名） 

スタッフ： 

琉球⼤学 6 名（原永修作 仲松正司 仲村秀太 ⻄⼭直哉）  

県⽴中部病院 2 名 （成⽥雅 ⾼倉俊⼀） 

中頭病院 2 名 （新⾥敬 ⼤城雄亮） 

南部医療センター・こども医療センター1 名 （張慶哲） 

北部地区医師会病院 1 名 （⽥⾥⼤輔） 

佐賀⼤学２名 （⻘⽊洋介 濱⽥洋平） 

⻑崎⼤学 1 名 （⼭内桃⼦） 

事務担当：松⽥ 宮平（琉球⼤学医学部第⼀内科 医局秘書） 

  



プログラム 

1. ベーシックレクチャー 
司会： 琉球⼤学医学部附属病院 総合臨床研修・教育センター  原永修作 

① 感染症診療におけるグラム染⾊-基本と応⽤-13：35：14：20 
 演者：北部地区医師会病院 呼吸器・感染症科 ⽥⾥⼤輔先⽣ 
② ：抗菌薬使⽤の基本        14：20-15：50 
 演者：琉球⼤学医学部附属病院感染対策室 ⻄⼭直哉/仲松正司先 

10 分休憩 
2. 症例検討会 1      16：00-17：05 

司会：佐賀⼤学医学部附属病院 ⻘⽊洋介 
 演者：⻑崎⼤学医学部附属病院 感染症内科 ⼭内桃⼦ 
 演者：佐賀⼤学医学部附属病院 感染制御部 濱⽥洋平 

5 分休憩 
3. ベーシックレクチャー  17：10-17：55 
司会： 琉球⼤学医学部附属病院 総合臨床研修・教育センター  原永修作 

③：医学⽣・研修医のためのＨＩＶ診療の基本 
 演者：琉球⼤学⼤学院医学研究科 感染症・呼吸器・消化器内科学 仲村秀太 

振り返り 18：00 
懇親会 
18：30-20：30 
 
2 ⽇⽬ 10 ⽉ 13 ⽇（⽇）9：00-12：30 
4. 症例検討会 2 
司会： 沖縄県⽴中部病院 感染症内科部⻑ 成⽥雅  

社会医療法⼈敬愛会 中頭病院 副院⻑ 新⾥敬 
 演者：沖縄県⽴中部病院 感染症科 ⾼倉俊⼀    9：00-10：00 

5 分休憩 
 演者：中頭病院 感染症内科 ⼤城雄亮     10：05-11：05 

5 分休憩 
5. ベーシックレクチャー 11：10-12：10 
司会：  琉球⼤学医学部附属病院 総合臨床研修・教育センター  原永修作 

④： ⼩児感染症診療の基本   
 演者：沖縄県⽴南部医療センター・こども医療センター ⼩児感染症内科 張慶哲 

Closing remarks  ＆ アンケート記⼊            - 12：30 
琉球⼤学医学部附属病院 総合臨床研修・教育センター 原永修作 
 

  



スクールの様⼦ 

 

ベーシックレクチャー    症例検討③ 

 
症例検討④                  演者の質問に対する答えを掲げる受講者 
 

 
集合写真 

  



アンケート結果 

Ｑ1.プログラムについて 

  ⼤変良い 良い 普通 悪い 
ベーシックレクチャー① 15 1 1 0 
ベーシックレクチャー② 11 4 2 0 
症例検討会 1 12 3 2 0 
ベーシックレクチャー③ 15 1 1 0 
症例検討会 2 16 1 0 0 
症例検討会 3 15 2 0 0 
ベーシックレクチャー④ 13 3 1 0 

 
Ｑ2.ベーシックスクールに参加して 
 

  はい いいえ 不明 

1）感染症への興味が更に強くなった 17 0 0 

2）感染症学会に⼊会を希望する 1 3 13 

 
Ｑ3.ベーシックスクールを何でお知りになりましたか  
 案内状 2 

 指導医からの紹介 9 
 その他 6(病院の掲⽰板,広告,友⼈に誘われた,院内メール,病院からのアナウンス, 病院内の掲⽰物)

        
Ｑ4.次回の開催にどのようなことを期待されますか 

 抗菌薬の使い⽅をもう少し教えてほしかった。 
 今⽇のように多くの症例を⼀緒に考えたい。    
 抗菌薬の使い⽅をスペクトラム、臓器別、疾患にそって教えてもらいたかった。   
 今後も継続して⾏っていただければと思います。場所は出来れば福岡あたりが⾏きやすいと思いま

す。  
 抗⽣剤の具体的なチョイスをもう少し知りたかった。    
 症例検討を増やして欲しい。抗菌薬（ベーシック②）のようなのを増やして欲しい。   
 抗⽣剤の使い⽅について。    
 失敗例の提⽰。どういう場所で治療診断が困難であったか。    
 症例検討会がもう 1 コマ増えて欲しいと思います。    
 抗菌薬の詳しい選択法    
 基本的なことはあらかじめ資料を配布して欲しい。症例ベースをメインにしてほしい。   
 成⼈感染症内科の魅⼒を語っていただきたいです。    
 抗菌薬の選択について（症例提⽰→どの抗菌薬を使⽤するかディスカッション）   
 結核・腸内細菌感染など今回挙がってない疾患に関して学べたら参加を考慮する。   
 多くのことが学べたので次回も同様の雰囲気でお願いします。  

 



Ｑ5.その他、ご意⾒・ご要望などございましたら、ご⾃由にご記⼊ください。 
 

 すごく勉強になった。ハイレベルであった。 
 他の⽅々のフリップなどで勉強になることが多かったので、グループディスカッションなどの時間が

あると良かったと思います。 
 値段も安くて、時間帯も参加しやすかった。勉強になりました。 
 もっと勉強してアドバンスにも参加したい。 
 感染症の診察をする上でどんなことを考えながら診療を⾏っていかなければならないかを学ぶことが

できてよかった良かったです。 
 感染症・抗菌薬について、もっと勉強したいと思いました。楽しかったです。 
 予想が当たったものは少し⾃信がつきましたが、まだまだわからないことが多いのでこれからもしっ

かり勉強していこうと思います。 
 学⽣も五千円かかるのは、少し⾼かったです。内容は充実していて、勉強になりました。ありがとう

ございました。 
 感染症診療への興味が湧きました。有意義な時間となりました。ありがとうございました。 
 岩⼿県など東北地⽅お願いします。   




